NOUVELLES DE BELGIQUE.

Pour la première fois dans le monde méditerranéen, on vient de découvrir une tannerie gallo-romaine.

C'est à Liberchies (Pont-à-Celles), dans un endroit marécageux, qu'on a découvert sous plus d'un mètre de sédiments, deux cuves en bois distantes de 1,50m et conçues pour capter des sources provenant de la nappe phréatique.

Autour d'elles sur le marais, nos lointains ancêtres avaient réalisé un sol composé de moëllons calcaires et de grès carbonifères recouverts d'une couche de cailloutis et de tuiles brisées

A proximité, on a trouvé cinq autres cuves qui servaient vraisemblablement aux différentes phases de trempage des peaux, ainsi qu'un système d'évacuation des eaux usées.

Un peu plus loin, on a découvert un empierrement qui pourrait être l'aire d'abattage d'un boucher. Cette dernière était recouverte d'ossements d'animaux (+ de 40 cm à certains endroits) présentant pour la plupart des traces de découpages au hachereau. Des outils en os laissent supposer la présence d'un atelier de tabletterie.

Pour mémoire, Liberchies se situait sur l'axe Bavay-Cologne. Voici plusieurs années on y a mis à jour les vestiges d'un vicus (= bourgade) gallo-romain.

Organisation de l'époque: (fin du 1er siècle à la 2e moitié du 3e siècle). L'axe routier était jalonné de relais-postaux, distants de 10 milles (environ 148 km). Tous les 30 milles (environ 444 km) un établissement plus important (comme à Liberchies) permettait de changer les chevaux ou les véhicules, et offrait des possibilités de logement ou de dépannage. Au fil du temps, des quartiers d'artisans, de petites industries, s'y sont développés.

D'après un article de André Jacques, 6.6.96.

Resp. des fouilles: J.P. DEWERT, Conservateur-Adjoint du Musée Archéologique de Nivelles.